
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Montag, den 15.07.2019 

Anwesend: Oliver, Kiyoshi, Toni, Veronika, Torben, Sevgi, Isabell, Sophie, Dominik, Marie, Sevgi, 
Violetta, Claudia, Linda, Stephie, Felix, Anna-Lena, Steffi, Helen


Sitzungsleitung: Toni

Protokoll: Oliver

Beginn: 13:03 Uhr	 Ende: 13:57 Uhr


Tagesordnung: 
- Berichte


- Evaluation

- Filmabend

- Kulturabend

- StuRa Sitzung


- Denshi Jisho

- Manga

- Sonstiges


- 3.0 Regelung


1. Berichte:

- Evaluation


- Rektoratsgespräch am letzten Freitag: alle waren unerwarteterweise freundlich und 
verständnisvoll


- Sehr viel von dem, was bei uns gut läuft, liegt daran, dass viele engagierte Menschen in 
der Fachschaft sind, deshalb sollten Massnahmen unternommen werden, die Fachschaft 
zu entlasten


- Hauptpunkte: Mentorenprogramm, Flexibilität von Sprachkursen, Druck in der 
Prüfungsphasen-Vorbereitung


- Filmabend

- Filmabend Japanologie: Stimmung sehr gut, 15 Menschen waren ca. da - darunter auch 

japanische Studenten

- Filmabend CATS: kam auch insgesamt ganz gut an: ein weiterer Filmabend soll dieses 

Semester noch durchgeführt werden 

- Kulturabend


- ca. 40 Menschen waren da, gute Stimmung, guter Ablauf

- StuRa Sitzung: 


- Aufwandsentschädigung für Amtsträger einer Fachschaft kann vom Budget der 
Fachschaft bezahlt werden, falls eine entsprechende Klausel in der Satzung steht: eine 
Satzungsänderung einer Fachschaft muss mit 2/3 Mehrheit im StuRa angenommen 
werden 


- Morgen nächste Sitzung

- In unserer Satzung steht eine solche Klausel (Aufwandsentschädigung) schon drin; auch in 

der Finanzordnung des StuRa steht auch schon ein entsprechender Anhang


2. Denshi Jisho 
- Batterien, Schadensfall, An wen verleihbar, Fragen über Fragen

- Um die Batterien soll sich die Fachschaft kümmern

- Wenn interesse bei anderen Fachschaften besteht (Nachfragen!), diese zu nutzen, dann sollte 

die Zahl an Geräten erhöht werden

- Momentan ist Prüfungsphase, daher sollten die Jisho zunächst nur an Studierende der 

Japanologie ausgeliehen werden: Kiyoshi meldet sich freiwillig das zu übernehmen

- Es soll weiterhin möglich sein die Jisho an der Ausleihe der Bibliothek per Kurzleihe auszuleihen 

(hierüber soll später noch diskutiert werden)

- Über JP-Info soll noch eine Mail geschickt werden, mit der Information, dass wir Denshi Jisho 

ausleihen

- Im Schadensfall muss die Fachschaft sich um eine Neubeschaffung kümmern

- Wir sollten darüber nachdenken ein richtiges Regelwerk zu erstellen




- Falls im Ausleihsystem der Bibliothek nicht geschrieben steht, welches Fach ein Student 
studiert, sollten wir darüber nachdenken als Fachschaft kleine Aufkleber zu vergeben, welche 
dann auf den Studierenden-Ausweis geklebt werden können


3. Manga 
- Was soll mit den Manga passieren, die uns überlassen werden


- Verkauf: 5 Dafür

- Ausleihregal: 0 Dafür

- Verteilung per Bewerbung und Losung: 4 Dafür


- Zustimmung für Verkauf: evtl. kann darüber nachgedacht werden, ein grösseres Flohmarkt-
Event durchzuführen: Jeder Studierender des CATS kann sich anmelden für einen Tisch, dabei 
sollte geklärt werden, wieviele Verkäufer wir zulassen, Preise sollten recherchiert werden: Oliver 
meldet sich freiwillig


4.Sonstiges 
- 3.0 Regelung: Prof. Dr. Krämer möchte, dass wir eine Alternative für diese Regelung finden: 2. 

Semester sind angeregt, da sie am ehesten betroffen sind




Beschlussliste der Fachschaft für Japanologie: Montag, den 15.07.2019 

Anwesend: Oliver, Kiyoshi, Toni, Veronika, Torben, Sevgi, Isabell, Sophie, Dominik, Marie, Sevgi, 
Violetta, Claudia, Linda, Stephie, Felix, Anna-Lena, Steffi, Helen


Sitzungsleitung: Toni

Protokoll: Oliver


	 	 Die Fachschaft der Japanologie beschliesst am Montag, den 15.07.2019, 
dass die Manga, welche uns überlassen wurden, verkauft werden sollen, 
wobei über das genaue Prozedere noch diskutiert werden muss, nach 
folgender Abstimmung: 

Option Dafür-Stimmen
Verkauf 5

Bewerbung + Auslosung 4

Aufstellung in einem Ausleihregal im Institut 0


